

MADRID..... 2,00 pesetas al mes
PROVINCIAS..... 9,00 ptas. trimestre

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

MADRID.—Año XII.—Núm. 4.057

Martes 18 de julio de 1922

CINCO EDICIONES DIARIAS

Red. y Admon., MARQUES DE CUBAS, 3.—Apartado 466.—Tel. 365

EL DEBATE

El nuevo partido y la unión de los católicos

Noa parece que se ha confundido al-
gun tanto la idea de la creación de
un partido nuevo con la de unión de
los partidos derechistas existentes.

Los iniciadores del partido nuevo de-
searán seguramente la unión de todos
los católicos españoles, pero saben muy
bien que eso es actualmente imposible.

Se asegura que el sábado se cierran las Cortes

El cierre de Cortes
Se asegura que el próximo sábado será
el último día de sesiones en las Cámaras.

El discurso de Go coechea
El general Borenguer comentaba ayer
terminado el debate sobre Marruecos,

¿Nuevo ministro de la Guerra?

Se sigue hablando mucho de lo que
ocurrirá cuando, aprobado el presupuesto
y cerradas las Cortes, el señor Sánchez Guerra

EL DIA 20

empezará
EL DEBATE

IKELB RUMI

Es una impresionante narración,
pictórica y vívida de los aciagos momentos
de la tragedia de Anual.

IKELB RUMI

es un relato sereno e imparcial. De él
se desprenden lecciones amargas sobre
la situación en que se hallaba nuestro
Ejército.

IKELB RUMI

es un relato sereno e imparcial. De él
se desprenden lecciones amargas sobre
la situación en que se hallaba nuestro
Ejército.

SE TEME UNA CRISIS EN ITALIA

Si el Gobierno no es enérgico la
prevocarán las populares

ROMA, 17.
Con motivo de los sucesos de Cremona,
donde los fascistas han incendiado la
Cámara del Trabajo y la casa del diputado
popular extremista Miglioni, la situación
política se ha agravado de improviso.

La Cámara suspendió ayer la sesión en
señal de protesta contra lo ocurrido en
Cremona, indicando al mismo tiempo al
Gobierno el camino a seguir en la solución
del conflicto planteado y en la rehabilitación
del orden.

Esta tarde dispuso personalmente las
medidas que se habían de tomar para
reestablecer la autoridad del Estado,
decretando la expulsión de los fascistas.

Si el Gobierno adopta enérgicas
medidas conseguirá la confianza de la
mayoría de la Cámara, en caso contrario
podría suscitarse una crisis provocada por
los ministros populares.

Las últimas noticias hacen esperar que
en Cremona volverá pronto la calma,
pues la mayor parte de los fascistas
han sido arrojados de aquella ciudad.

Esta mañana se reunió el Consejo de
ministros para examinar la situación
política y decidió aceptar la discusión
inmediata de la política interior, que
empezará el miércoles.

Entre tanto reina tranquilidad en
Cremona. Los diputados populares
Cavazzoni y Mauro se han dirigido a
aquella ciudad para hacer una
investigación sobre lo ocurrido.

Los socialistas colaboracionistas hacen
esfuerzos inauditos para provocar la
crisis y poder iniciar un ensayo
colaboracionista en vez de que se
reuna el Congreso socialista.

La situación, sin embargo, está en
manos de los populares, que son los
únicos que podrán evitar la crisis.

En la sesión de hoy la Cámara
estaba desierta. Sólo tres diputados
estaban presentes. Muchos diputados
que tenían anunciadas interpe-
laciones no asistieron.—Daffina.

CONTRA LA DIPUTACION PROVINCIAL CREMONA, 16.

Los diputados populares de
Municipios limítrofes se han concentrado
en el fin de obtener las dimisiones del
presidente y de la Diputación provincial.

El Gobierno, para restablecer el
orden, ha cerrado la frontera y
dispuesto la evacuación de todos
los individuos de otras
provincias.

El primer conflicto se registró en
Acquafredda, entre fascistas y
carabinieri, resultando muerto el
secretario de los fascistas.

Con este motivo se reunieron en
número de más de un millar ante la
Prefectura de Cremona, en
señal de protesta.

ROMA, 17.—Aunque de nuevo han
circulado rumores de crisis
ministerial, la situación es ahora
menos alarmante. En los
círculos parlamentarios mejor
informados se dice que el
Gabinete Facta, después de
la declaración que en breve
hará en la Cámara, podrá
obtener un voto de confianza.

La Ordenación ferroviaria

El jueves llega el Sr. Maura

Se aseguraba ayer en el Senado
que hoy llega a Madrid el Sr. Maura,
con el propósito de tomar parte
en la discusión del proyecto
de Ordenación ferroviaria, y
que por esto el Sr. Sánchez
Guerra alteró el orden de
discusión del presupuesto para
que el debate sobre Marruecos
fuera ayer y poder asistir hoy
al Congreso.

Según nuestros informes, el Sr. Maura
piensa venir; pero en carta dirigida
a su secretario, Sr. Rovira,
asistirá a la discusión del
proyecto cuando se entre en
el debate de totalidad, pero
mientras se estén tramitando
los votos particulares.

A última hora de la noche no
tenían en el domicilio del Sr.
Maura ningún anuncio de
su próxima llegada.

Según las últimas noticias
recibidas por el presidente del
Consejo, el Sr. Maura llegará
a Madrid el jueves próximo
para intervenir en la discusión
de la totalidad del proyecto
de Ordenación ferroviaria.

Los vinitores protestan

Piden la enmienda del Tratado con Francia

La Asociación Nacional de
vinitores e industrias derivadas
del vino, hace constar que
el reciente convenio comercial
firmado entre los Gobiernos
de Francia y España no
ha satisfecho a sus asociados,
y por ello se dispone a
gestionar lo necesario para
procurar su enmienda en
la primera oportunidad.

LOS TRATADOS

Según parece van por el
mejor camino las negociaciones
para el Tratado comercial
con Inglaterra.

No ocurre lo mismo con
las negociaciones para el
convenio con Alemania.

Ruptura en Asturias y Vizcaya LO DEL DIA

Licencia limitada y rebaja de
sueldo a los empleados de las
minas desde el 1 de agosto.

Los delegados del Gobierno
avanzan en Vizcaya

Nota de la Patronal minera.

OVIEDO, 17.—A partir del 1 de
próximo agosto las empresas
mineras concederán a todos
sus empleados administrativos
y técnicos licencias limitadas
con reducciones del 50 y el
25 por 100 de los sueldos.

El motivo de esta decisión es
la llegada a España e incluso
al puerto de Avilés, de barcos
que están trayendo a Vizcaya,
y al propio Asturias, carbón
inglés, que se cotiza a precio
más bajo que el de esta
zona, de saber que incluso
la misma fábrica del gas de
Gijón ha hecho ya gestiones
para adquirir este carbón
extranjero.

Esta tarde, a última hora,
el secretario de la Patronal
entró al gobernador civil
un escrito que dice así:

«La Asociación patronal,
después de examinar la
nota del Comité ejecutivo
del Sindicato minero, fecha
13 del corriente, en la que
se propone la reducción
del 10 por 100 en los jornales,
la considera completamente
inaceptable, mucho más
en estas circunstancias
en que, según datos
oficiales, en la última
quincena se ha cotizado
el carbón inglés dos
centinos por bajo del
precio a que se vende
en esta zona; razones
que nos mueven a
participar a usted que
únicamente podrá
resolverse el trabajo
en las minas sobre
la base de una
reducción incondicional
del 10 por 100 de los
sueldos, siendo de
temer que no sea
éste el último
sacrificio que haya
de imponer a la
industria hullaera
de continuar en
las condiciones
de cotización por
bajo del precio
de coste.»

Las noticias que se tienen de
la cuenca minera de León dan
cuenta de que los
obrosos de aquella
zona habrán de ir
a la huelga,
seguramente en
plazo muy breve,
por solidaridad
con sus compañeros
de Asturias.

Por su parte, el Comité
ejecutivo del
Sindicato se reunió
ayer para acordar
la procedencia del
referéndum pedido
por el gobernador
civil acerca de
sus conclusiones.

Una comisión de dicho
Comité, formada
por Bernardino
Tomás y Manuel
Llaneza, visitó
ayer después de
terminada la
reunión al
gobernador civil,
al que entregaron
un escrito, en el
que dicen que el
Comité ejecutivo
someterá al
referéndum la
fórmula que
afecta a los
salarios si el
Gobierno y
los patronos
hacen las
siguientes
concesiones:

Creación de una
Comisión, compuesta
de obreros y
empleados técnicos,
con garantías
suficientes para
intervenir en la
producción, que
tanto afecta a
la mano de obra
y al rendimiento
como a los factores
que concurren
para elevar o
disminuir el costo
de la unidad
producida. La
Comisión tendrá
autoridad para
cumplir la misión
que el reglamento
determinará, y
una vez
determinado el
rendimiento por
obrero y el precio
de coste que
ahora tiene la
tonelada, a los
obrosos y
empleados técnicos
se les aumentará
el salario en un
5 por 100 por
cada décimo que
se aumente el
rendimiento de
los obreros o se
disminuya el
precio de coste.

Nuevos atropellos en Santander

Tres periódicos denunciados

De Santander recibimos, por
correo, las siguientes
noticias:

A la una y media de la
tarde del sábado,
nuestro corresponsal
en la capital
montañesa nos
envió un telegrama
que aun no
hemos recibido.

En él nos daba
cuenta de haberse
constituido, por
orden del
gobernador civil,
en la Redacción
de «El Pueblo
Montañés» el
Juzgado de
guerra, procediendo,
a la hora
que entra en
nuestro diario,
a la censura
de todos los
artículos.

No solamente el
sistema de
nuestro corresponsal,
sino los de
todos los
representantes
de la prensa
montañesa, en
que se daba
cuenta de la
antiquidad del
gobernador
de Santander,
fueron igualmente
transmitidos
la noticia de
haber sido
denunciado
«El Pueblo
Montañés»,
porque hay
que hacer
constar que,
a pesar de
la previa
censura,
fue denunciado
la referida
publicación.

También lo
fue el segundo
número del
semanario,
órgano de
los Sindicatos
católicos
obrosos, «El
Pueblo
Montañés»,
y el diario
«El Cantábrico».

Con este motivo
se ha producido
una gran
esfervencia
entre todos
los compañeros
de la Prensa,
y, como
primera
providencia,
se ha enviado
un enérgico
telegrama
al presidente
del Consejo
y al ministro
de la
Gobernación
protestando
contra los
atropellos
que el
referido
gobernador
comete
repetidamente.

CONTRA LA LANGOSTA

La Asamblea de Lérica

En nuestra
«Página
Agrícola»
insertamos
amplia
información
de, por
conferencia
telefónica,
nos ha
remitado
nuestro
enviado
especial
de la
Asamblea
celebrada
el
domingo
en Lérica.

De la
importancia
del acto
pueden
juzgar
los lectores
de EL DEBATE
por la
cantidad
y calidad
de los
representantes
de las
regiones
catalana
y aragonesa,
mancomunadas
para la
adopción
de medidas
que se
encaminan
a la radical
extinción
de la plaga.

Las conclusiones
adoptadas
marcan
la pauta
que, con
la ayuda
oficial,
ha de
seguir
la Comisión
ejecutiva,
nacida
del seno
de esta
Asamblea,
para
salvaguardar
los intereses
de los
agricultores
afectados
por tan
terrible
azote.

¿Lloyd George a España?

LEAFIELD, 17.—El
«Manchester
Guardian»,
asegura que
Lloyd George
piensa
pasar
sus vacaciones
en España.

También el
«Evening
Standard»
se hace
eco de estos
rumores
que circulan
en
Downing
Street.

Contraste penoso

¿Cuán simpática la
petición formulada
por el rector de
la Universidad
de Zaragoza en
favor de las
hermanitas
franciscanas de
la misma ciudad!

Con escasa
esperanza de
ver atendido
su ruego, ya
otras veces
formulado,
creyó el señor
Royo Villanova
que cumplía
un deber al
recordar al
Senado la
abnegada y
nobilísima
labor que
aquellas
religiosas
desempeñan.
No sabríamos
hacer de ella
descripción
y elogio
tan expresivos
como los
contenidos
en estas
frases del
senador abstista:

«Yo no he de
decir más
sino que en
Zaragoza hay
bastantes
mudos, hay
bastantes
sordos y
hay muchos
ciegos, y no
hay escuela
oficial de
sordomudos
y ciegos; pero
hay, por
ventura, unas
hermanitas
franciscanas
que se toman
un trabajo
enorme y
llevan una
labor que
recuerda
constantemente
a su beatífico
padre, el de
Asís, y realizan
una enseñanza,
tan admirable,
tan perfeccionada,
tan ilustrada,
tan conmovedora,
tan llena de
maternidad
y de ternura
como se
deben dar
todas las
enseñanzas;
porque enseñar
es educar e
instruir a
la vez, y la
enseñanza es
un sacerdocio,
y sólo los
que en cierto
modo se
parecen a
los sacerdotes,
que son las
religiosas,
pueden dar
esa enseñanza;
esa enseñanza,
que lo es
triplemente,
porque va a
despertar los
sentidos, mientras
que los maestros
nacionales
no hacen
más que
aprovecharse
de los sentidos
más o menos
despiertos.
A estas
admirables
hermanitas
no las ven
los ciegos,
pero las
hacen ver
la luz; no
las oyen
los sordos,
y las hacen
oír las
palabras;
realizan, en
fin, sencillamente,
porque tienen
un espíritu
franciscano,
ese milagro
que Cristo
hizo, de dar
vista a los
ciegos, hacer
oír a los
sordos y
dar palabra
a los mudos.»

Añadamos,
como lo hizo
el señor
Royo, que
esa labor
se lleva a
cabo sin
que haya
podido
obtenerse
en su favor
ningún
género de
subvención
oficial.

En el
ministerio
de Instrucción
pública,
donde
prevalecen
tantas
eminencias
(con
prestigios
no siempre
legítimos),
donde
fluyen tan
fácilmente
hacia
otros
cauces
las
generosidades
que
permite
el presupuesto,
¿qué méritos
pedagógicos
puede tener
una enseñanza
sacerdotal,
realizada
con espíritu
franciscano?

Etiquetas y realidades

Acertaba
plenamente
nuestro
ilustre
colaborador
doctor
Proberger
al augurar,
en su
crónica
del pasado
miércoles,
que la
inmediata
consecuencia
del asesinato
de Rathenau
sería una
orientación
de la
política
interior
alemana
hacia la
izquierda,
por la
unión de
los socialistas
mayoritarios
con los
independientes.

Las
noticias
confusas
y contradictorias
de los
últimos
días
permitían
alguna
duda
sobre
el particular;
pero el
telegrama
de Berlín
inserto
en nuestra
primera
plana
del domingo
confirmó
la formación
del bloque
socialista,
que cuenta
con 189
votos
en la
Cámara,
frente a
los 112
que suman
el Centro
y los
demócratas.
Añadamos
ello
que, según
noticias
autorizadas,
vuelven
a propagarse
en Alemania
las doctrinas
bolchevistas
y otras
afines
de la
extrema
izquierda.

Según
se advertía
en la
citada
crónica
del doctor
Proberger,
los católicos
y demás
grupos
cristianos
alemanes
señalan
como
causa
de esa
desviación
no tanto
el esfuerzo
de las
izquierdas
como la
política
desatentada
de la
extrema
derecha.
Dícese
que en
esta
no se
repara
en los
medios
para
lograr
sus fines,
haciéndose
a procedimientos
de una
ferocidad
salvaje.

El resultado
de los
radicalismos
de extrema
derecha
es una
honda
perturbación
en la
vida
interior
de Alemania,
una
causa
proclamada
de guerra
civil,
que pudiera
fácilmente
repercutir
en otros
países.

Importamos
a este
respecto
subrayar
la ambigüedad,
creciente
en todas
partes,
de esos
términos
de «derecha»
e «izquierda».

¿Qué
género
de derecha
es ésta
contra
la que
se indignan
los católicos
alemanes
organizados?
No es
una
derecha
de ideas
ni de
procedimientos.
No es
conservadora
de principios
básicos
sociales;
lo es
de posiciones
políticas,
de privilegios,
de intereses,
de instituciones
ventajosas
para
ciertas
clases.
En ella
se prescinde
de los
principios
morales
y de los
sentimientos
religiosos.

Quiere
decirse
que la
nomenclatura
política
está
en plena
crisis.
Derechas
e izquierdas,
conservadores
y demócratas,
avanzados
y reaccionarios,
etcétera,
son
palabras
de un
valor
tan relativo
y elástico,
que ya
carecen
prácticamente
de sentido.
Discurrir
a base
de la
terminología
tradicional
es dar
pie a
toda
clase
de
confusiones
y sofismas.

Es
menester,
por lo
tanto,
mirar
menos
a las
etiquetas
convencionales
de los
partidos
y atender
más al
proceder
de sus
adepptos;
exigir
programas
concretos,
conclusiones
inequívocas,
y no
perder
de vista,
sobre
todo,
«la
conducta»
de los
políticos,
que es
la piedra
de toque
de su
efectiva
significación.

¿Hasta cuándo?

Dijimos
hace
varios
días
que el
Gobierno
había
acordado
revocar
al gobernador
civil
de Santander,
y aun
anunciamos
la probable
combinación
de gobernadores
que de
ello
se seguiría.
Creemos
que nuestra
información
era
exacta
y que
el acuerdo
subsiste,
ignorando
las
dificultades
que
retardan
su ejecución.
No insistiremos,
pues,
sobre
el asunto,
si el
proceder
de aquella
autoridad
provincial
no
obligase
a recomendar
su
revocación
como
medida
urgente.

Irritado
el gobernador
de Santander
por las
censuras
de que
le hace
objeto
la Prensa
local,
reflejando
quejas
de la
inmensa
mayoría
de la
opinión,
en la
madrugada
del
sábado
ordenó
a un
juez
que
se personase
en la
impresión
de «El
Pueblo
Cántabro»
para
ejercer
una
previa
censura,
no
autorizada
por las
garantías
constitucionales.
En el
mismo
día
fue
denunciado
«El
Cantábrico».

El general
en Santander
la indignación.

El
«Prontuario
de Observatorio».—En
toda
España,
vientos
flejes
y moderados
de dirección
variable
y buen
tiempo.
Temperatura
máxima
en Madrid,
27,4 grados,
y mínima,
14,6 grados.
Temperatura
máxima
en provincias,
27 grados
en Jaén
y Baza,
y mínima,
5 grados
en
Pontevedra
y Vitoria.

(Véase
la información
completa
en la
sección
de noticias
de la
quinta
plana.)

contra el gobernador, que ha llegado a per-
sonificar la arbitrariedad y el abuso de atribuciones...

No aludiremos al señor Ruano si no se
habiese adelantado a ponerle en descubierto...

CONTRA EL SIONISMO

Manifestación en la Meca

Protestan de las declaraciones
de Balfour
LONDRES, 17.—El Comité palestino ha
recibido un telegrama de la Meca...

IRLANDA

CONFERENCIA PARA LA PAZ

Quinientos rebeldes prisioneros

LONDRES, 17.—El «Daily Chronicle»
dice que según noticias fidedignas, procedentes
del campo republicano...

EN BUSCA DE LA PAZ

DUBLIN, 17.—Los parlamentarios del
Sur de Irlanda, pertenecientes a todos los
partidos...

QUINIENTOS PRISIONEROS

LEAFIELD, 17.—Las operaciones de fin
de semana en Irlanda han tenido por resultado
la captura de más de 500 prisioneros...

REPARACIONES

LOS ACUERDOS DE WIESSBADEN

Entran en vigor el día 20
BERLIN, 17.—El embajador de Francia
ha informado al Gobierno de la decisión
tomada por el Gobierno francés...

LA ENTREVISTA POINCARÉ-GEORGE

LONDRES, 17.—El «Daily Mail» dice que
la entrevista entre Lloyd George y Poincaré
versará en lo que se refiere a reparaciones...

La Santa Sede y el Brasil

Al centenario de la Independencia asistirá
un legado pontificio
ROMA, 16.—Se asegura que la Santa Se-
de tomará parte en las fiestas del centenario
de la Independencia del Brasil...

EN EL INSTITUTO SALESIANO

ROMA, 17.—En presencia del Cardenal
Cagliero, del presidente Facta, de los ministros
Discala, Mito y Bertini...

ROBO EN UN TREN

Paquetes hallados en
la vía
Una pareja de la Guardia civil se encon-
tró en el kilómetro 4 de la línea de Andalu-
cía...

CONTRA EL PRESIDENTE BAVARO

PARIS, 17.—Los partidos reaccionarios de
Bavaria han comenzado una viva campaña,
encaminada a derribar al actual presiden-
te del Consejo...

EL REICHTAG NO SERA DISUELTO

BERLIN, 17.—Como la votación del pro-
yecto de protección a la república dará al
Gobierno las dos terceras partes de los vo-
tos...

Administración de EL DEBATE

HORAS DE OFICINA
Mañana 9 a 1
Tarde 3 a 7

DE MARRUECOS
Deserciones entre los del Raisuni

Se confirma la derrota de Abd-el-Krim

Mañana miércoles marchará a Ceuta el alto comisario

(COMUNICADO DEL DOMINGO)
El general encargado del despacho, des-
de Tetuán, comunica lo siguiente:

Esta derrota está siendo comentadísima
entre los cabildos.
El Raisuni quiere negociar
TETUÁN, 17.—Constantemente llegan a
Tetuán indígenas huyendo de la adictiva si-
tuación del Raisuni...

El caid de Anjera

CEUTA, 17.—Ha llegado el prestigioso
caid de la cabila de Anjera, Sidi Mohamed
Ben Ali, acompañado del capitán Planes...

Millán Astray en Orense

«El protectorado civil es utópico». Al
banquete asiste: solo tres militares
ORENSE, 17.—Ayer llegó a esta pobla-
ción, de paso para Mondragón, el teniente
coronel, señor Millán Astray...

El Tercio y las Juntas

El coronel, señor G. Nouvillas, nos rue-
ga la publicación de la siguiente carta:
Madrid, 17 de julio de 1922.

Una subcomisión se pondrá al habla con los rusos

LA HAYA, 17.—Se publica esta tarde la
carta en la cual Litwinoff pide al presidente
de la Conferencia que examine la posibili-
dad de una reunión de los presidentes...

Una triple coalición

El partido popular, el centro y los
demócratas
BERLIN, 17.—Los jefes de las fracciones
parlamentarias del centro (67 diputados),
demócratas (45) y populares (62) han re-
suelto crear una Asociación de los partidos...

Administración de EL DEBATE

HORAS DE OFICINA
Mañana 9 a 1
Tarde 3 a 7

CASA REAL
El Rey en La Granja

Anteayer, a las once, oyó su majestad en
la Real Capilla misa, que le dijo el excelentí-
simo señor cura de Palacio, don Javier Va-
lles Falde, a la que asistieron el Patriarca
de las Indias, el secretario de su majestad
duque de Miranda, el oficial mayor de Ala-
barderos de servicio y los ayudantes del
Monarca.

La fiesta del Carmen

Con gran solemnidad se celebró el domingo
la fiesta de Nuestra Señora del Carmen
en todos los templos de Madrid, en muchos
de los cuales hubo sermón mañana y tarde.

También contra Poincaré

PARIS, 17.—Hoy ha sido interrogado
Bouvet, y, lejos de expresar sentimiento
por el acto que ha cometido, dijo que ha-
bía «d» a la revista, de Longchamps...

Don Cayetano Santis

TARRAGONA, 17.—Ha fallecido el Arce-
diaco de esta Catedral, don Cayetano San-
tis.
Actualmente, en ausencia del señor Car-
denal, era gobernador eclesiástico. Había
sido juez metropolitano, catedrático de la
Universidad Pontificia y vicario capitular
durante la última sede vacante.

La conferencia de Tánger

Se celebrará a fines de julio
PARIS, 17.—«Le Matin» publica una no-
ta de procedencia oficiosa de Londres, en
la que se dice que la fecha de la Conferen-
cia sobre la cuestión de Tánger no será re-
trasada en modo alguno.

UNA PROTESTA

Los delinquentes de Obras
Públicas
Nos ha visitado una comisión de opo-
sitores a delinquentes de Obras públi-
cas, rogándonos hicésemos constar su pro-
testa por la forma cómo se han verificado
dichas oposiciones...

SENALAMIENTO DE PAGOS

DIRECCION GENERAL DE LA DEUDA
Y CLASES PASIVAS
Esta Dirección general ha acordado que en los
días 17 al 22 del corriente mes se entreguen por
la Caja de la misma los valores consignados en
solapamientos anteriores y además los comprendi-
dos en las facturas siguientes:

ADMINISTRACION DE EL DEBATE

HORAS DE OFICINA
Mañana 9 a 1
Tarde 3 a 7

EN BARCELONA
Asamblea tradicionalista

BARCELONA, 17.—El Circulo Tradicio-
nalista de Barcelona inauguró ayer su nue-
vo local.
Por la mañana oyeron una misa de co-
munion, asistiendo numerosas personas.

También contra Poincaré

PARIS, 17.—Hoy ha sido interrogado
Bouvet, y, lejos de expresar sentimiento
por el acto que ha cometido, dijo que ha-
bía «d» a la revista, de Longchamps...

Don Cayetano Santis

TARRAGONA, 17.—Ha fallecido el Arce-
diaco de esta Catedral, don Cayetano San-
tis.
Actualmente, en ausencia del señor Car-
denal, era gobernador eclesiástico. Había
sido juez metropolitano, catedrático de la
Universidad Pontificia y vicario capitular
durante la última sede vacante.

La conferencia de Tánger

Se celebrará a fines de julio
PARIS, 17.—«Le Matin» publica una no-
ta de procedencia oficiosa de Londres, en
la que se dice que la fecha de la Conferen-
cia sobre la cuestión de Tánger no será re-
trasada en modo alguno.

UNA PROTESTA

Los delinquentes de Obras
Públicas
Nos ha visitado una comisión de opo-
sitores a delinquentes de Obras públi-
cas, rogándonos hicésemos constar su pro-
testa por la forma cómo se han verificado
dichas oposiciones...

SENALAMIENTO DE PAGOS

DIRECCION GENERAL DE LA DEUDA
Y CLASES PASIVAS
Esta Dirección general ha acordado que en los
días 17 al 22 del corriente mes se entreguen por
la Caja de la misma los valores consignados en
solapamientos anteriores y además los comprendi-
dos en las facturas siguientes:

ADMINISTRACION DE EL DEBATE

HORAS DE OFICINA
Mañana 9 a 1
Tarde 3 a 7

CUENTO DEL MARTES

LA SOMBRA DE DON JUAN

El Poniente doraba a fuego la terraza... El día siguiente, cuando él no existía, lo siguió creyendo!

segunda vez, mordiéndose los labios hasta hacerse sangre... El día siguiente, cuando él no existía, lo siguió creyendo!

La contribución sobre automóviles

En el dictamen de la Comisión mixta sobre el proyecto de ley de Reforma tributaria... El ministro de Hacienda, Sr. Sánchez, ha presentado un proyecto de ley...

El mejor chocolate

El de nuestro amigo ISIDRO LOPEZ COBOS GENOVA. 4. MOLINO. Excelente para niños. Exportación a todas partes.

DEPORTES

Tercer día de carreras en San Sebastián

Los (Robertson), de Lanceros de la Reina... El ganador no fue reclamado. GRAN CRITERIUM.—25.000 pesetas...

El Senado aprueba el presupuesto de Marruecos

"Que sepan todos que la palabra abandono no existe en nuestro diccionario" (Goicoechea). "La acción civil verdadera sólo se realizaría aportando ali capitales, industria y brazos" (Berenguer)

se hace por la fuerza de las armas, para favorecer a las tropas... El ministro de Hacienda, Sr. Sánchez, ha presentado un proyecto de ley...

Debemos aspirar—continúa diciendo—a un fíngar neutral para España, Francia e Inglaterra... El ministro de Hacienda, Sr. Sánchez, ha presentado un proyecto de ley...

El día siguiente, cuando él no existía, lo siguió creyendo!

El día siguiente, cuando él no existía, lo siguió creyendo!

El día siguiente, cuando él no existía, lo siguió creyendo!

El día siguiente, cuando él no existía, lo siguió creyendo!

El día siguiente, cuando él no existía, lo siguió creyendo!

El día siguiente, cuando él no existía, lo siguió creyendo!

...ARAGON LA MAS FAMOSA

Es de España y sus regiones Aragón la más famosa... Así dice una copla baturra popularísima, con razón sobrada. Pero entre todos los motivos históricos que el pueblo funda tan arrogante afirmación, jamás fué el tema tanto valor otorgable para la ponderación del temple aragonés.

Y eso que siempre hubo toreros de la tierra, cuya valentía en el ruedo dió la medida de una raza toda corazón. Y nunca hasta ahora consiguió una

Los novillos del domingo

Alguno destello asido no fué suficiente para mantener la lidia en la tensión en que la puso la actuación tan efímera como brillante del Gitanillo.

Y eso que el debutante Castañón, se trae una cosa estabulísima, para triunfar en los toros. Tal es, su seguridad con el pincho.

Lució el madrileño en varios quites, y se cino con el pircal a la coronación, aunque no pasó lo necesario para completo brillo de la suerte.

Con las banderillas en el sexto, el toro



Un natural de Gitanillo, en la valentísima faena de su primer toro.

hegemonía que de tiempo inmemorial tuvieron las tierras aragonesas. Hoy, sí, Hoy Aragón priva en los toros por obra y gracia de un plantel de toreros que impone el valor y la verdad, en una época de lamentable decadencia, por el abuso que unos mercaderes de la tauromaquia han hecho del miedo y del disimulo.

Y es Nacional II el que, tras los alborotos novilleros del año anterior, se impone hogaño en todas las ferias de España y en el abono de Madrid, como cumbre de la vergüenza torera, y siguiendo sus huellas se destaca Morenito, otro maño valeroso, y ahora Gitanillo pone el mingo en la serie baturra, arrojándose al toro de un modo espeluznante que enciende de entusiasmo al público de Madrid.

Y para que no se diga que la región aragonesa sólo produce artistas de la cuerda trágica, surge un Nicanor Villalta, que acabará imponiendo su todo todo estética y clasicismo.

Tiene razón la copla, aplicada ahora al ambiente taurino.

Es de España y sus regiones Aragón la más famosa...



Al sexto toro le parece mucho más cómodo romper los tableros para entrar en el cañalón que saltar la barrera.

LA BATURRA DEL DOMINGO Celoso, sin duda, Gitanillo del clamoroso éxito de su paisano Juanito Nacional el miércoles pasado, se propuso matar el domingo la temeraria baturra.

La receta no era suca ni mucho menos, aunque sí sencillísima: armarse toreando y jugársela a la hora de matar.

Y la receta del baturro del miércoles, fué cumplidamente despatchada por el baturro del domingo.

Fuó en el toro segundo de la tarde. Era el bicho de Baturra, voluntario con la caballería, y como todos, sin exceso de sangre, un animal toro, muy conveniente para la ejecución de todas las suertes.

Braulio Lansin aprovechó el género, y de primeras tiró unos faroleros que provocaron las primeras palmas entusiastas de la corrida.

Luego, en el primer quite, templó primorosamente en una verónica centidísima, que inclinaron al público todo, a favor del nozuelo aragonés.

Así era la expectación máxima cuando Gitanillo, desahogado al toro con la muleta, le tiró un pase cambiado de tanto que fué un olé explosivo. Siguiéron a este lance otros por alto y de pecho, pisando el terreno del toro, como hacen los valientes. Y luego, como si esto fuera poco, rió el maño culto a las normas

RESUMEN Las afirmaciones. Gitanillo se ganó en la revollada del domingo el grado de doctor, que «revalidará» en Santander en la tarde del 9 de agosto próximo.

Por esas fechas temará también la alternativa en el caso de San Sebastián el otro maño de «trono», Nicanor Villalta.

Todo lo cual quiere decir que en las corridas del Pilar de Zaragoza del presente año, serán base del cartel tres baturros:

Nacional II, Villalta y Gitanillo, los tres valientes, hasta la temeridad.

¡Qué va a pasar allí!

¡Qué harán los toreros «forasteros» empujados entre tan bravos lidiadores de la región!

Por lo pronto, preparémonos los aragoneses, para la emocionante feria zaragozana, que, a juzgar por los antecedentes conocidos, será pavorosa...

¡La lidia se va a poner a cien duros la taxa!



Un pase rodilla en tierra de Rodalito en el toro que brindó al general Burogote.

clásicas, ejecutando dos pases naturales, uno de ellos, el primero, «por dentro», esto es, dando al toro los tableros al correr la mano, muletazo bravo que prodigaba el inolvidable Galillo, lidiando con el tanteo natural. ¡Os acordáis!

Toda esta faena la realizó el zaragozano a dos dedos de los pitones, ante la emoción creciente de toda la Plaza.

Digna coronación de todo ello fué una magna estocada, saliendo volteado del trágico embroque.

Dobó el toro cuando la muchedumbre en ovación al baturro valiente, que era conducido a la enfermería.

Y en tanto otro baturro en el tendido I, sonreía satisfecho viendo cómo el paisanaje seguía valeroso vida.

Ni que decir tiene que el público, al darse cuenta de la presencia en el graditorio del Nacional II, le hizo una ovación formidable.

¡Oí, los quedamos!

¡Y NOS QUEDAMOS A OSCURAS!

La nota estridente del aragonés apagó el resto de la fiesta.

En vano trataron de reanudar la corrida los otros dos espadas al quedarse solos.

FIRMA DEL REY

Ayer mañana el señor Sánchez Guerra, despachó con el Rey, y sometió a la firma los siguientes decretos:

De Instrucción pública.—Diciendo normas acerca del grabado a lámina presentado en la Exposición de Bellas Artes.

—Concediendo la gran cruz de Alfonso XII a María Guerrero.

Marina.—Ascendiendo a capitán de corbeta honorario, al teniente honorario don Jenaro de Borbón.

MARINA.—Real decreto concediendo el empleo de capitán de corbeta honorario de la Armada al teniente de navío honorario don Jenaro de Borbón.

MERCADOS CEBADA

Nota de los precios a que se han expendido ayer los siguientes artículos, en sus tres clases, respectivamente:

Albaricoques, 1,25, 1 y 0,70 pesetas; brevas, 0,70, 0,90 y 0,50; cerezas, 0,75, 0,90 y 0,50; ciruelas, 0,70, 0,60 y 0,50; idem claudias, 1,50, 1 y 0,80; paraguayas, 3,50 y 3; guindas, 1,10; limones (sera), 50, 44 y 40; manzanas, 0,80, 0,75 y 0,50; melocotones, 1,50, 1 y 0,70; melocitos, 0,50; molinos, 1 y 0,80; peras, 1,20, 0,90 y 0,50; picotas, 0,80, 0,70 y 0,50; sandías, 0,45 y 0,80; uvas, 1,25; idem de la tierra, 0,90, 0,80 y 0,70; acelgas, 0,50, 0,30 y 0,20; ajos, 0,90 y 0,25; berenjenas, 22 y 1,75; calabacines, 1 y 0,75; cebollas, nuevas, 1,50 y 1,25; escafoles, 1,50 y 1,25; judías, 0,80, 0,25 y 0,20; lechugas, 3, 2 y 1; patatas holandesas, 0,34, 0,32 y 0,30; idem rosa, 0,25 y 0,22; idem blancas, 0,25; pepinos, 0,85, 0,25 y 0,18; pimientos verdes, 12, 8 y 4; remolacha, 1 y 0,90; tomates, 0,40, 0,30 y 0,20; idem de la tierra, 0,45, 0,40 y 0,35; zanahorias, 0,80 y 0,60.

MOSTENSES

Caza.—Conejos, de 5 a 6,75 pesetas por kilogramo; Almejas, a 3,50 pesetas kilogramo; atún, de 2,50 a 3 idem idem; bacalao, de 1,75 a 2,25 idem idem; besugos, a 10 idem idem; boquerones, a 2,25 idem idem; calamitos, de 2,50 a 3,50 idem idem; cigalas, de 2,50 a 3 idem idem; ongric, de 1,75 a 2,50 idem idem; corvina, de 2 a 2,50 idem idem; gallos, de 0,90 a 1,75 idem idem; gambas, de 7 a 7,50 idem idem; langostas, de 3 a 7 idem idem; langostinos, de 3 a 9 idem idem; lenguados, de 3 a 6 idem idem; lubinas, a 6 idem idem; meulluz, de 3,75 a 5 idem idem; mozo, a 2,75 idem idem; pajeles, de 2,50 a 3 idem idem; panchos, a 1,75 idem idem; pecca, de 1 a 2 idem idem; perchebes, de 2,25 a 3,50 idem idem; pescadillas, de 1,75 a 2,50 idem idem; rape, de 1,25 a 1,75 idem idem; salmonetes, de 3 a 5,50 idem idem; sardinas, de 1,50 a 2,30 idem idem; voladores, de 0,90 a 1, idem idem.

ARTÍSTICOS medallas religiosas en oro y plata. Joyería Pérez Molina, C. S. Jacarillo, 29, esquina plaza Canalejas.

LOS AUTOS

El automóvil 8.307, que iba ocupado por su dueño, don Isidoro Domínguez Azorín, y que guiaba Angel Espinosa Hernández, atropelló, frente al número 62 de la calle Mayor, al niño de cuatro años, Manuel Sánchez Benito, domiciliado en María Luisa, 6, (Tetuán de las Victorias), dejándole muerto en el acto.

El propietario del vehículo y el chófer fueron detenidos.

EN VISTA ALEGRE

La bondad del público

COTIZACIONES DE BOLSAS

MADRID

4 por 100 Interior.—Serie F, 69,55; E, 69,55; D, 69,60; C, 69,60; B, 69,60; A, 69,60; G y H, 70,50.

4 por 100 Exterior.—Serie F, 85,25; E, 85,30; D, 86; C, 86; B, 86; A, 86; G y H, 86; Diferentes, 86.

3 por 100 Amortizable.—Serie A, 86.

3 por 100 Amortizable.—Serie F, 95,80; E, 95,80; D, 95,80; C, 95,70; B, 95,80; A, 96,25; Diferentes, 95,80.

4 por 100 Amortizable (1917).—Serie C, 95,80; B, 95,80; A, 95,80; Diferentes, 95,8.

Ayuntamiento de Madrid.—Lopropietario 1868, 70; Ensanche, 10; Villa Madrid, 1918, 89,55.

Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 103,10; B, 103, a dos años; A, 50; B, 103,80, a dos años nuevos; A, 102,40; B, 102,20, a seis meses; A, 103,25; B, 102,50 a tres meses.

Cálculas hipotecarias.—Del Banco 4 por 100, 93; idem 5 por 100, 100,25; idem 6 por 100, 104,70.

Acciones.—Banco de España, 552; idem idem (bonos), 323; Tabacoa, 249; idem Español de Crédito, 128; idem Río de la Plata, 225; idem C. E. de Valencia, 97; Explosivos, 296; Azucareras, preferentes, 66,50; idem ordinarias, 34 por 100; Pelaguera, 41 por 100; M. Z. A., contado, 320,50; fin corriente, 321,25; próximo, 230; Norte, contado, 329,50; fin corriente, 332; Fénix, 200.

Obligaciones.—Azucareras, no estampilladas, 71; idem idem, 72,25; Compañía Naval (bonos), 73; Mercaderes, primera, 265; idem F. S. S. S. primera, 60; idem segunda, 58; idem cuarta, 55,75; idem quinta, 55,45; idem 6 por 100, 99,50; Ariza, 89; Transatlántica, 98; Tanager Per, 17,50; Báltica, 109,15; Peñarroya, 94; Marruecos, 73,75.

Moneda extranjera.—Marcos, 1,60; francos, 53,85; idem suizos, 126,80; idem belgas, 51; libras, 29,74; iras, 29,10.

EN PROVINCIAS

Barajas, de triunfo.

SEVILLA, 17.—En la plaza de la Mezquita se corren bichos de Cova, que dan juego.

El cordobés Zurito y el sevillano Pepeta se hacen aplaudir, pero el triunfo grande corresponde a Barajas.

El madrileño, después de torrear y banderillar colosalmente, cortó dos orejas en la suerte suprema, por lo que salió en hombros por la puerta del Príncipe. ¡Bien por Madrid!

EL ALGABO SIGUE EN AUGE

CADIZ, 17.—Con roses de Guadalest, actor Pepe Belmonte, Posada y el Algabeno. Todos escuchan palma, pero sobresale el de la Algaba, que se llevó a su pueblo las orejas de sus dos enemigos.

Mejías vuelve a armarse.

MALAGA, 17.—A beneficio del Asilo se lidiaron toros de Campoa Varela. Sánchez Mejías, rabioso, corta la oreja del cuarto.

La Rosa se amustió, y se luce muy poquito.

Y Carnicerito gusta al paisanaje, que después de regalarle los rabos de sus toros le conduce en hombros a su casa.

De todo, como en botós.

BARCELONA, 17.—Los toreros de Hidalgo cumplen en Les Arenas.

Parejito estuvo mal. Olmos, regular. Fuentes Bejarano, bien.

Marcial Lalandia, lesionado.

LA LINEA, 17.—Los cornúpetos de Villalón, aceptables.

¡Giverti mata medianamente, entrándole tres veces a sus bichos.

Mejor Marcial, despacha sus enemigos de dos viajes.

Y mucho mejor Dominguín, sale a estocada por toro.

Lalandia, volteado por el último bicho, se curado en la clínica de varios varatesos.

BILBAO

Explosivos, 288. Inero: Banco de Bilbao, 1.780; Banco de Bilbao, 1.700; Unión Minera, 615; Ferrocarriles Vascongados, 810; Sota y Aznar, 1.330; Navieras Vascongadas, 270; Altos Hornos, 98; Papelera, 82,50; Resineras, 293.

PARIS

Nortes, 590; Alicante, 588; Río de Janeiro, 24,58; coronas noruegas, 290; idem suecas, 214,75; idem dinamarquesas, 281; idem austríacas, 0,64; libras, 58,825; iras, 55,40; francos suizos, 232,25; idem belgas, 94,70; dólares, 12,115; pesetas, 187,50; marcos, 27,25; escudos portugueses, 87,50; florines, 468.

GINEBRA

Pesetas, 80,75; francos, 48,025; libras esterlinas, 29,18; dólares, 5,2125; iras, 23,70; francos belgas, 40,05; marcos, 1,1925; coronas austríacas, 0,0185.

NUEVA YORK

Pesetas, 15,50; francos, 8,25; libras esterlinas, 4,445; marcos, 22,50.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 16

Marina.—Disponiendo que el párrafo segundo de la ley 9 de junio de 1918 queda redactado en la forma que se indica.

Hacienda.—Concediendo prórroga de licencia, por uniforme, a don Eugenio García Velasco, auxiliar de primera clase de la Intervención de la Deuda y Clases pasivas.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Disponiendo se cumpla la sentencia dictada por la Sala de lo Contencioso-administrativo del Tribunal Supremo, revocando el auto dictado el 22 de febrero de 1918, por lo que hace al demandante don Francisco Alonsó y Ardanaz, maestro de la escuela de niños de Játiva (Alicante).

—Autorizando a los señores don Vicente Martínez Bisco y Agüero y don Florentino López Cuevillas para practicar excavaciones arqueológicas en el lugar denominado «La Cebada», parroquia de San Ciprián de Sita, Ayuntamiento de San Amaro provincia de Orense.

—Declarando caducada la concesión para practicar excavaciones y exploraciones en la Cueva de Ambrosio, sita en Vélez Blanco (Almería).

Trabajo, Comercio e Industria.—Disponiendo que se apruebe la modificación introducida en los estatutos de la entidad «La Boleína», incendios, Madrid.

—Idem que se inscriba a la entidad «La Previsión Regional de la Dependencia, enfermedades, Barcelona», a nombre de su nuevo propietario don Enrique Torro Mateu.

—Llamando a los declarados en liquidación forzosa el «Lloyd Español» imponiendo al Gerente de dicha Sociedad la multa de 142.300 pesetas.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 17

Instrucción pública y Bellas Artes.—Disponiendo se acceda a lo solicitado por don Victoriano de Zabalaureta y Goitia, para anunciar en pública subasta la venta de la casa número 90 de la calle de la Ronda, de Bilbao.

—Nombrando a don Fernando Muñoz y Romero catedrático numerario de Anatomía descriptiva y Embriología de la Facultad de Medicina de Sevilla, establecida en Cádiz.

AYUNTAMIENTO

LA FERIA PERMANENTE DE LIBROS

Ha visitado al alcalde una comisión de librerías de viejo para comunicarle que, ante la oposición de los librerías de nuevo para que sea instalada la feria permanente de libros en la plaza de la Descalzas, no tienen inconveniente alguno en que la proyectada instalación se haga en otro lugar, aun cuando reconociendo que el indicado era el más conveniente para las construcciones que se proyectan, y ante dicha conformidad propiamente la instalación se hará en el pasaje del Prado, bien en el trozo comprendido entre la Cibeles y Neptuno, bien frente al Botánico.

CONTRA EL AUMENTO DE TARIFAS

El próximo jueves se celebrará la junta para tratar de la elevación de la tarifa de consumo del fluido eléctrico, y no es aventurado presagiar un resultado favorable para los intereses del vecindario por las referencias que en el Ayuntamiento hemos podido recoger.

Exposición de Industria y Comercio

(Pasaje del General Martínez Campos, 11, Racing-Club.)

GRAN KERMESSE también estilo parisien. RESTAURANT y BAR servido por el Hotel RITZ. Cubierto especial, esmeradamente servido, ocho mesas. Grandes atracciones todas las noches. Sitio más hermoso y fresco de Madrid. Donativo de entrada desde UNA PESETA. Retora. GASTIS. Espectáculos: cine, cinematografía. JAZZ BAND del Hotel Ritz, orquesta y piano. Girados Incautos. Donativo DESDE UNA PESETA.

MADRID. DADSELO A VUESTROS HIJOS, EL MEJOR PULGANTE Y EL MAS AGRADABLE

PREMIOS DIFERENTES

PLATO DEL DIA

CONSEJO A LO «SPORTMAN»

Se cortan media docena de lonchas de jamón o carne salada y se ponen a cocer en manteca; cuando empiezan a freirse se les agrega el conejo, partido en pedacitos grandes y después de haberlos secado con un paño.

Así que el guiso empieza a obsecrarse, se le agrega una copa de buen vino blanco y media de coñac, al cual se le prende fuego. Después de apogado se sazona el guiso con pimienta, sal, laurel y el guiso con vino blanco y media de coñac se ha volatilizado, en cuyo instante se sirve.

BIBLIOGRAFIA

Pérez Lugán. «La casa de la Troya», 25ª edición, cinco pesetas. «Currito de la Cruz», sexta edición, ocho pesetas. Librería y Editorial Rivadeneira, Avenida del Conde de Peñalver, 8, Madrid.

«LA REINA MORA»

En vista del inmenso éxito alcanzado por la película, la Empresa de la Sala Reina María Cristina la prorroga en el cartel, a petición del público, unos días más, rigiendo precios populares.

CHAMPAN UMEN

BOGEGAS MILANOS

A los anunciantes LES INTERESA SABER

Que EL PUEBLO VASCO, de Bilbao, ha aumentado su publicación, después de arreglado el conflicto que le crearon sus obreros, a las vuestros órdenes a APARTADO número 265, Bilbao.

En la mesa ligeramente refrigerada en profeta la SIDRA CHAMPAGNE

Neuríticos - Atríticos

En las aguas de Corconte, las más disueltas del mundo, encontraréis la salud. Neuríticos: el clima de Corconte es el tónico que necesitáis.

El 1.º de julio se ha inaugurado el santísimo Gran Hotel, dotado de todo el confort moderno. Mandérese reservar habitaciones a la Administración central, Muelle, 36, Santander. Automóviles desde Retiro (P. C. del Norte) y Sombrillo (P. C. de La Robla).

Nota.—Estupendas aguas, clima de altura (840 metros), y confortable hotel, son los tres elementos que completan este magnífico Balneario.

Oposiciones-Registros

Contestaciones adecuadas. Derecho hipotecario. Muñoz Casillas obtuvo número 3 últimas oposiciones. Pucyo, 35 pesetas.

Crabador de moda

MONTERA, 35, Madrid. Fabrica los mejores sellos de caucho, rótulos esmaltados y...

RUBIO Coronas y flores artificiales

Concepción Jaramila, 3, Centro.

Un nuevo numerador

auténtico de alta calidad y precio bajo en el modelo CLIMAX, con seis ruedas de cifras de acero níquel, que dan la numeración correlativa sencilla (1, 2, 3, 4, etcétera), la numeración correlativa por duplicado (6, 5; 6, 6; 7, 7) y la numeración fija (8, 8, 8, 8), etcétera. Las cifras miden cinco milímetros de altura, y el timbre es automático, lo cual da una impresión hermosamente clara.

PRECIO DEL NUMERADOR, CON FRASCO DE TINTA Y ESTUCHE: 34 PESETAS

L. ASIN PALACIOS. - Preclados, 23. - MADRID

DIGESTÓNICO

¡SIEMPRE CONMIGO!

ES LA SALUD DE MI ESTÓMAGO

AGUAS DE CABREIROA

LAS MAS LITINICAS DE ESPAÑA

Cálculos Hepáticos y Neuríticos, Diabetes, Estómago, Artritis, GRAN HOTEL EN EL BALNEARIO, dotado con todos los adelantos modernos y hermoso parque. Temporada oficial: de 15 de junio a 30 de septiembre. Informes: Conde de Aranda, 8, Madrid.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

El Santo del Nuncio. Hoy, día de San Francisco, celebra su fiesta onomástica el Nuncio de Su Santidad en Madrid, monseñor Tedeschini, al que respetuosamente enviamos nuestra felicitación y adhesión.

Fallecimiento. Confortado con los auxilios espirituales ha muerto el excelentísimo señor don Francisco de Chauri y Romero, marqués de Gorbea, conde de Caballero, cuyas relevantes dotes le granjearon universal estimación.

Estaba en posesión de la gran cruz del Mérito Agrícola de la encomienda de Isabel la Católica y era caballero de la Legión de Honor.

María Teresa; hijos, don Gonzalo y don María Teresa; y demás familia, les enviamos nuestro sentido pésame.

Boda. El día de la Virgen del Carmen, a las once de la mañana, contrajeron matrimonio en la iglesia de San Fermín de los Navarros la bella señorita Carlota de Gabriel y Ramírez de Cartagena, hija del ilustrado doctor Comparé, con don Ramón Rodríguez de Trujillo.

Dió la bendición nupcial el reverendo padre Federico Curissas, quien dirigió a los contrayentes una sentida plática.

Fueron padrinos el doctor Comparé y la madre de la novia, y firmaron el acta como testigos el magistrado del Supremo señor Ortega Morejón, el capitán de Infantería don Enrique Pastrana, don Alfonso de Gabriel, hermano de la novia, y don Ernesto Santisteban, y por parte del novio, sus tíos don José Rodríguez de Trujillo y don Luis Molina Sánchez, y el comandante de Artillería don Juan Otero Aufrán.

A causa del tifo de ambas familias sólo se reunieron los parientes, quienes celebraron una comida íntima en Tournai.

Los recién casados salieron para Zaragoza, Barcelona y Biarritz, donde pasarán el verano.

En la iglesia parroquial de Santa Bárbara se ha celebrado la boda de la bella y distinguida señorita Rosario Terán y Galindo, hija del ilustre ex ministro señor Terán, con el outo capitán de Sanidad Militar don Agapito Argüelles.

Apadrinaron a los contrayentes los padres de la novia.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido almuerzo en el Palace Hotel. Dos novios salieron para el extranjero.

Verbenas aristocráticas. Para celebrar los días de la señora de la casa, se celebró la noche de la fiesta en el Carmen en la finca El Chaparral, de los marqueses de Torrelaguna, una animada verbenas.

Los numerosos invitados concurrieron en autos, y esto fué causa de que la cena con que debía empezar la fiesta se retrasara, en espera de algunos expedicionarios retrasados por epanes, sin consecuencias, que fueron motivo de bromas y algazara.

Los invitados, recibidos por los marqueses, eran acogidos con cohetes y misivas al llegar al jardín, iluminado a la veneciana. Terminada la comida, a los sones de bandas y organillos, se organizó un animado baile, en el que las muchachas lucieron magníficos mantones de Manila, y que sólo se interrumpió para presenciar unos lucidísimos fuegos artificiales y para tomar un chocolate con clásicos churros y buñuelos. La fiesta se prolongó hasta las primeras horas de la mañana.

Entre los asistentes figuraban la marquesa de Alhucemas y sus hijos los señores de Albert Despujol, el ex ministro, señor Ruiz Jiménez y su esposa; la duquesa y el duque de Hariani, duquesa de Medina de Rioseco, condesa de Medina y Torres, gobernador de Madrid y marquesa de Salva Alegre; alcaide y condesa del Valle de Sunchil, marquesa de Casa López y su hijo el señor Cendra, marquesa y marqués de Ugena; señoras de Cuesta, señoras de Mendoza, señor Cepuela y su hija Mercedes, señoras de Ferrer, señoras de Prado Alegre, Garay, Ascanio, Gamba y Pineda, el doctor González Álvarez, el conde de Glimes de Brabant, los señores Márquez, Onate, Eschpar y Kirkpatrick y Valenzuela.

Enfermos. En Barcelona se encuentran gravemente enfermo el Chantre de la Catedral y tío del Cardenal de Tarragona, don Cayetano Bartraque; su estado inspira tan serios temores, que le ha sido administrado el Santo Viático.

Viajeros. Han salido para San Sebastián, el encargado de Negocios de la Embajada de Italia, conde Mauro Tosti y de Valinúta, don Manuel Zabala, don Domingo Martínez y don Juan Vivar; para El Escorial, don Narciso Calonge, don Reyes de Aizquibel y dona Francisca Contreras; para Gijón, don Vicente Gil Delgado y don Antonio María Valdés; para Medina del Campo, los mar-

queses de Acapulco; para Lerma, el conde de Lascañal; para Colindres, don Cecilio Mendoza; para Fuenterabía, los condes de Guevara; para San Esteban de Pravia, don Leopoldo Calvo Sotelo; para Elizondo, don Pedro Gascul; para Celorrio, don José Alfin; para Tuy, doña Vicenta de Torres; para Gama, don José Ganu; para Nava de la Asunción, don Felipe Abel de la Fuente; para La Granja, doña Luisa Vigil; para Llodio, don Jacinto Arrasubi; para Vitoria, la marquesa de Villalba; para Avila, don Ramón Murcia; para Valencia, doña Juliana Resa; para Zuazo, don Juan A. Benavides; para Navas de Riofrio, doña Manuela Pacheco; para Portugete, los marqueses de Villarreal de Alava; para Navalperal de Pinares, don José Romero; para Aguilar, don Antonio Gutiérrez de Salamanca; y para Tarragona, el Deán de aquella Metropolitana, don Alejo Lamón.

El Abate FARIA. Asociación de la Prensa. "Sol y Sombra". El jueves por la tarde se proyectará por única vez en el teatro del Centro la película de asunto español "Sol y Sombra", impregnada en España y Francia por Musidora, el deportista señor Cañero y otros varios actores.

Antes de la proyección leerá Musidora una conferencia que ha redactado, defendiendo la fiesta de los toros.

Los pedidos de las localidades se recibirán en la Asociación de la Prensa, Carreras, 10, a cualquier hora del día.

Oposiciones y concursos. AUXILIARES DE HACIENDA. Hoy, a las cinco de la tarde, continúa el ejercicio oral (primer llamamiento), para el que están convocados los opositores comprendidos entre los números 2.125 y 2.224, ambos inclusive.

Ayer tarde fueron aprobados seis opositores, de nueve presentados.

ESCUELA NAVAL. En los exámenes de ingreso en la Escuela Naval Militar aprobaron Geometría: Don José Kith y Canseco, don Remigio Jiménez, don Juan Jiménez, don José Estrella Martínez, don Luis Espinosa Ferrándiz, don Manuel Barreda Aragonés, don Vicente Ramírez Togores, don Manuel Estrada Berro y don Alejandro de Ory Castedo.

NOTICIAS

BOLETIN METEOROLOGICO. — ESTADO GENERAL.—Se aleja hacia el Báltico la borrasca del Norte de Europa y se forma al Occidente de las costas marroquíes un área de presiones débiles que ofrece de importancia. El buen tiempo se extiende sobre el Occidente europeo.

EXTRANJERO.—Ciclo despedido en Viena, Tours, Biarritz, Perpiñán, Cabo Sici, Niza, Florencia, Túnez, Lisboa y Lagos. Brumoso en Argel. Nuboso en Helder, Bruselas, Estrasburgo, Shields, Holyhead, Londres, Grij Noz, Rennes, Dijon, Saint Mathieu, Rochefort, Clermont y Funchal. Temperatura: 11 grados en Rennes y Tours; 13 en Gris Nez y París; 14 en Dijon y Cabo Sici; 16 en Rochefort y Lisboa; 19 en Lagos; 22 en Funchal, y 24 en Argel.

PROVINCIAL.—Ciclo despedido en La Coruña, Bilbao, Valladolid, Zaragoza, Madrid, Badajoz, Sevilla, San Fernando, Jaén, Santiago, Pontevedra, Vigo, Orense, Santander, León, Zamora, Palencia, Burgos, Soria, Salamanca, Avila, Segovia, Toledo, Guadalajara, Cuenca, Ciudad Real, Cáceres, Vitoria, Logroño, Pamplona, Huesca, Gerona, Tarragona, Teruel, Córdoba, Jaén, Baza, Granada, Huelva, Tarifa, Algeciras, Málaga y Laguna. Brumoso en Tetuán. Nuboso en Alicante, Vares, Binisera, Oriado, Castellón, Valencia, Murcia y Palma. Temperatura media: 12 grados en Vitoria; 18 en Bilbao, Valladolid, Santiago, Burgos y Pamplona; 18 en Vares y Zamora; 15 en Zaragoza, Pontevedra, Oriado, Soria y Logroño; 16 en Iruña, Orense, Valencia y Huesca; 17 en Badajoz, Figueras, Lugo, León, Salamanca, Cuenca y Teruel; 18 en Avila, Guadalajara y Laguna; 19 en Santander; 20 en Gerona y Tarifa; 21 en Sevilla, Baza, Granada y Algeciras; 22 en Mahón, San Fernando, Tetuán, Segovia, Toledo, Tarragona, Castellón y Palma; 23 en Ciudad Real, Valencia, Córdoba, Jaén y Huelva; 24 en Almería; 25 en Alicante, Cáceres y Murcia; y 26 en Málaga. Temperatura máxima: 37 grados en Jaén y Baza, y mínima, 5 grados en Pontevedra y Vitoria.

MADRID.—A las siete de la mañana, ciclo despedido: barómetro, 708,6 milímetros. A la una de la tarde, ciclo despedido: barómetro, 707,2 milímetros.

CONSERVA TREVIJANO. Primera marca española.

ESTADÍSTICA DE CONTRIBUCIONES.—Hemos recibido un ejemplar de la estadística Administrativa de la Contribución Industrial y de Comercio, correspondiente al año de 1917, perfectamente compuesta por la Dirección general de Contribuciones.

LA SALUD EN MADRID.—Según "El Siglo Médico", las afecciones intestinales agudas comienzan a aumentar en su ordinaria proporción; hasta ahora, revisten principalmente la forma de catarras intestinales, perturbaciones digestivas, diarreas y enterocolitis simples. En los niños han aumen-

tado los casos de sarampión y comienzan a advertirse los trastornos intestinales graves consecutivos al diente, cuando éste no está sometido a las dietas regias de la higiene alimenticia.

Gran fábrica de sellos de caucho concede correspondencias en provincias, previos informes. La Comercial, Plaza de San Miguel, 9, Madrid.

PASAPORTES PARA AUSTRIA.—Para visar los pasaportes para Austria, así como para tratar cualquier asunto con la Legación o el Consulado de Austria, deberá dirigirse a las oficinas de la representación de Austria, establecidas en la calle del Barquillo, 10.

FESTAS EN CARABANQUE.—La Hermandad de Santiago, de Carabanchel, ha organizado en honor de su Patrón magníficas fiestas, que comenzarán el día 23 con un concierto a las diez de la noche, y la inauguración de la sémola a pedido de la Hermandad, y se prolongarán el día 25 con una becerrada.

Durante estos días se celebrarán también funciones religiosas, conciertos por la banda del regimiento de Asturias y se quemarán trases y fuegos artificiales.

Dentición y babeo. PANACEA CORELL.

EL HOMENAJE A BRETON.—El sábado por la noche se celebró en El Paraiso el anuncio homenaje a Breton, poíntándose en escena "La verbenas de la Palomas", y dirigiendo la orquesta el homajeador, que fué ovacionado.

Hubo después baile y fuegos artificiales.

MONTEJO DE CARTEROS DE ESPAÑA.—El día 20 del actual, a las nueve de la noche, celebró junta general la Asociación y Montaje de Carteros de España, en el domicilio social, Carreras, 10, a la que deberán asistir los delegados de provincias y los socios residentes en esta Corte.

PELICULAS DE ALUMINIO.—Para evitar los frentes inermes producidos en las películas de celulosa se ha ideado sustituirlos por cintas de aluminio, que además de evitar ese peligro serán de mayor consistencia y mucho menor costo, su impresión será más rápida y podrá hacerse por los dos lados, resultando la proyección mucho más clara.

El procedimiento para la manipulación (impresión, revelado, etc.) es el mismo que para el celuloide.

ADMINISTRACIÓN DE EL DEBATE. HORAS DE OFICINA. Mañana 9 a 1. Tarde 8 a 2.

VIDA RELIGIOSA

Santorales y cultos. DIA 18.—Martes.—Santa Marina, virgen; San Lorenzo y sus siete hijos, mártires; Santos Federico, Obispo y mártir, y Bruno y Rufino, Obispos. La misa y otro divino son de San Camilo de Lelis, con rito doble y color blanco.

Adoración Nocturna.—Santa Isabel de Hungría. Curulesa Horas.—En Carmelitas de Maravillas. Corte de María.—De la Excoquición, en el Espíritu Santo; del Perpetuo Socorro, en su santuario y en la Pontificia.

Parroquia de San Ginés.—Continúa la novena del Carmen. Por la mañana, a las diez, misa cantada; por la tarde, a las seis y media, predica el señor Camarero.

Parroquia de los Santos Justo y Pastor.—Continúa la novena del Carmen. Por la mañana, a las diez, misa cantada; por la tarde, a las seis, predica el señor Camarero.

Carmelitas de Maravillas.—(Cuarenta Horas.)—A las siete, exposición de Su Divina Majestad; a las nueve y media, misa cantada; a las cinco y media, ejercicios, continúa la novena a Nuestra Señora del Carmen, predicando el señor Sastre Faura, y reserva.

Olivar.—Continúan los quince martes en honor de Santo Domingo de Guzmán: a las ocho, misa de comunión y ejercicios; al anochecer, exposición de Su Divina Majestad, ejercicios y reserva.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

ESPECTÁCULOS. PARA HOY. TERRAZA DEL CENTRO.—10, Cinematógrafo y variedades.

PARQUE DE RECREOS DEL CIRCULO DE ATORES.—10,80, La duquesa del Tebar.

REINA VICTORIA.—10,80, Funciones por Raymond (Ginequista).

JARDINES DEL BUEN REINO.—10,80, El duquesa y concierto por la Banda Municipal.

TEATRO DE VERANO (Atocha, 60).—10,80, Funciones por el profesor Enrico y variedades.

SALA DE LA REINA MARIA CRISTINA.—(Manuel Silveira, junto a Sagasta).—6 y 10, Estreno: Dinohela-buhas (natural). Colos de Manero (cómica). De tal palo, tal astilla (drama). A petición del público, últimos días de La reina mora. Precios populares.

(El anuncio de las obras en esta cartelera no impone su aprobación ni recomendación.)

Recomendamos a los bares y ultramarinos nuestros cafés tostados. Son las mejores. Marca EL TOSTADO. Grandes descuentos al comercio. Base 1 kilo. Infantes, 25. Teléfono 2297 M.

SU CABELLO RIZADO. MARIA MERCEDES. Ondulado, o con bucles, con el uso de la Loción que riza y ondula el cabello, sin quemarlo ni dañarlo. Pídala en cualquier perfumería de Madrid, o al depósito: calle Ruiz, 18 CASA CINTO.

Motores eléctricos. LICHSENBERGWERK de Niederwiltz, Alemania. Emersada construcción y altos rendimientos. Grandes existencias en todos los tipos. PABLO ZENKER. MADRID.

AGUA de BORINES. EL DEBATE. HORAS DE OFICINA: Mañana De 9 a 1. Tarde De 8 a 2.

EL EXCELENTISIMO SEÑOR Don Francisco de Chávarri y Romero. Marqués de Gorbea, ingeniero jefe del Cuerpo de Agrónomos, caballero gran cruz de la Orden del Mérito Agrícola, comendador de número de Isabel la Católica, caballero de la Legión de Honor, consejero del Monte de Piedad, vicepresidente de la Asociación General de Agricultores de España, ex jefe de Fomento de la provincia de Madrid, hermano de la Santa Pontificia y Real Hermandad del Refugio, socio de las Conferencias de San Vicente, coadjutor de la Asociación Matritense de Caridad, etc., etc.

UNA REVOLUCION EN SU DOS FORMAS DE BROMOCURADO y POLIBROMURADO, ya que en numerosos casos de Neurastenia, Neuralgias, Ataques histéricos, etcétera ha demostrado ser verdaderamente INFALIBLE.

VINOS y COÑAC. Casa fundada en el año 1730. PEDRO DOMECO. PROPIETARIA de dos tercios del pago de Macharreda, vitaco el más recomendado de la región. Dirección: FED DE DOMECO Y CIA, Sora de la Frontera.

MARIA CANOSA. Artículos para jardín, heladoras, armarios frigoríficos, termos, sifros, jaulas, cafeteras, etcétera. CRUZ, 31, y GATO, 2.

El Placer de un Cutis Limpio y Sano. No pierda el tiempo pensando que lo aliviará. No tiene más que friccionarse con Mentholatum, y se aliviará muy pronto el eczema, la irritación cutánea y la comezón. Ha sido una bendición para millones de hombres, mujeres y niños.

"STANNIOBIOL Caballero". Meficos rápidos y seguros, comunicaciones científicas a Académias de Medicina, Congresos médicos, Sociedades científicas. Cajas de 3 y de 5 pesetas, en farmacias y LABORATORIO SERGIO CABALLERO.—Guadalajara.

TESORO DEL ESTOMAGO. TONICO DIGESTIVO y ANTIGASTRALGICO. GIROS A AFRICA en SCOFÉ MONEDERO. De venta en administraciones de Correos y estancos. Pararrayos "JUPITER". Único eficaz para protección de edificios. (Comunicación especial). L. RAMIREZ, Celereros, 3. Teléfono 100 M.

UICINA INFORMATIVA DE ENSEÑANZA. Resuolvo gratuitamente las consultas de los MAESTROS. SACERDOTES. SARNIA. ANTISARNICO MARFIL. Único que la cura sin baño. VENTA: EN TODAS LAS FARMACIAS.

Muebles de lujo. Casas Cabiedes. DORMITORIO. Cama dorada matrimonio, con somier, armario de lunas, dos COMPUSTO. Vale 1.000 pesetas. Aquí se da en 750 pesetas. El mismo juego, con cama de madera, tableros barnizados, con somier, a 600 pesetas. Soy y sé la Casa que más barato vende en Madrid y Provincias. CARACAS, 9, y 9 DUPLICADO. Entre calles Almagro, Zurbano y Santa Ingracia. A cien pasos plaza Santa Bárbara y cincuenta plaza Chamberí.

AGENTES DE NEGOCIOS. COMPRAS. DEMANDAS. REPRESENTANTES. OFERTAS. PRESTAMOS. VENTAS. TORRELODONES. CUARTO. AUTOMOVILES. LA CASA de las MEDIAS.

